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ДЕНЬ ЗА ДНЁМ

Выплаты
ко Дню Победы

В Краснодарском крае 611 вете-
ранов получат единовременную
выплату к 9 Мая.

Отделение Социального фонда
России по Краснодарскому краю
уже в апреле произведет ежегодную
выплату ко Дню Победы в размере
10 тысяч рублей 481 участнику и 130
инвалидам Великой Отечественной
войны. Единовременную выплату
эта категория граждан получит с
пенсией за апрель.

«В соответствии с поручением
Владимира Путина, начиная с 2019
года, Социальный фонд России
ежегодно ко Дню Победы произ-
водит единовременные выплаты
российским гражданам, постоянно
проживающим в России, Латвии,
Литве и Эстонии, которые являются
участниками и инвалидами Великой
Отечественной войны, – подчеркнула
Татьяна Ткаченко, управляющая
Отделением СФР по Краснодарскому
краю. – Такая адресная поддержка
важна и значима не только для ве-
теранов, но и для нас. Она позволяет
в очередной раз  выразить благодар-
ность своим землякам за их подвиг и
самоотверженный труд в те трудные
для нашей страны времена, и сказать,
что никто и ничто не забыто».

Выплата к 78-й годовщине Победы
предоставляется беззаявительно,
на основе имеющихся у ОСФР дан-
ных. Ветеранам, их близким или
представителям не нужно подавать
каких-либо заявлений и обращаться
в клиентские службы регионально-
го отделения Социального фонда
России.

115 миллионов
на тепло

Отопительный сезон 2022–2023
завершился 15 апреля, и уже на-
чалась подготовка ЖКХ и объектов
социальной сферы к следующему
осенне-зимнему периоду.

Вице-мэр Артём Моисеев в рам-
ках краевого заседания межве-
домственной комиссии доложил о
деятельности 6 теплоснабжающих
организаций, 75 функционирующих
котельных, подвел предварительные
итоги этого отопительного периода,
который удалось пройти без серьез-
ных аварийных ситуаций.

Анапа приступила к разработке
комплексного плана подготовки к
новому осенне-зимнему периоду, ко-
торый утвердит мэр города. Объемы
финансирования увеличат до 115 млн
рублей, что на 7 % больше, чем в про-
шлом году. Пятью теплоснабжающи-
ми предприятиями будет выполнена
замена ветхих сетей протяженностью
4,2 км, подготовка тепловых сетей и
трубопроводов протяженностью 74,2
км, подготовка 75 котельных  и 26
центральных тепловых пунктов.

Для недопущения сверхнорматив-
ных нагрузок ТП сетевыми организа-
циями будет проведен капремонт 68
километров высоковольтных линий,
45 трансформаторных и питающих
станций.

ПРИГЛАШАЕТ
на работу

HR-менеджера –
специалиста по подбору

персонала.
Зарплата 70000 руб.,
график работы 5/2,

должность постоянная.

 8-989-258-67-25,
Пионерский проспект, 234.
С 8 до 16 часов в рабочие дни.

В 12-м микрорайоне устранено уже порядка 70 процентов наркотрафаретов и других запрещенных надписей

В Анапе
появился БОБР!
Бригада очень быстрого реагирования выезжает
на помощь городу

ВАШИ просьбы, направ-
 ленные в Муниципаль-

ный центр управления, теперь
будут выполняться быстрее.
На базе МЦУ создана бригада
очень быстрого реагирования,
или сокращенно БОБР.

– Эта бригада оперативно вы-
полняет мелкие работы по бла-

гоустройству города, – рассказал
специалист МЦУ Альберт Суче-
нинов. – Один из основных видов
деятельности – закраска надписей
наркотического содержания. Такая
работа выполняется ежедневно. В
12-м микрорайоне устранено уже
порядка 70 % надписей.

В ближайшее время для «бо-
бров» будет разработана спец-
одежда с логотипом. Рабочий
график «бобров» уже расписан

на месяц вперед, но несмотря на
это новые заявки будут приняты
и оперативно отработаны. Писать
можно в Муниципальный центр
управления. Также специалисты
МЦУ мониторят популярные ка-
налы города.

И да, бригада очень быстрого
реагирования ждет от вас под-
держки, а именно – сообщений о
проблемах в городе!

На телеграм-канал «МЦУ

Оксана Чурикова
Анапа» можно зайти по адресу:
@mcuanapa, или, воспользовав-
шись QR-кодом.









случае с КФХ Романа Ковалёва, где
вынужденная мера замещения
риса соей и возможные издержки
были компенсированы субсидией на
производство последней в размере
2,1 миллиона рублей.

Кстати, федеральная поддержка
в части выращивания масличных
культур вступила в силу до аварии
на гидроузле. Но по факту оказа-
лось, что попали в десятку: плечо
подставили вовремя.

Владения фермера разделены
проездом к полевому стану: справа
изумрудным ковром расстилается
пшеничное поле, слева – цветущий
сад. Здесь тоже есть повод вспом-
нить о движущей силе господдерж-
ки. Сегодняшний сад в 55 гектаров
закладывался в три этапа, и всякий
раз субсидии существенно покрыва-
ли затраты. Роман Ковалёв говорит,
что речь идет как минимум о 40

Дороги успеха

Борис Сергеев

У фермера Романа Ковалё-
ва из Красноармейского

района есть заветная тетрадка. В
нее он записывает течение кре-
стьянской жизни. Здесь нет ли-
рики типа «…а поутру капустные
листья были усыпаны жемчугом
росы». Напротив, содержание
сугубо деловое: даты, сроки,
экономические показатели в
привязке к сельхозкультурам,
погодным условиям и т. д. А еще
– суммы краевых субсидий на
поддержку КФХ Ковалёва.

Насколько существенно государ-
ственная помощь влияет на ход
крестьянской жизни? Очень даже
весомо. Иначе бы в тетрадку эта
тема не попала.

Давайте по факту. В 2021-м Ро-
ман Ковалёв воспользовался под-
держкой элитного семеноводства
в размере 1,6 миллиона рублей.
Еще три миллиона было получено
как субсидия, возмещавшая часть
затрат на производство зерновых
культур, и 142 тысячи – на прове-
дение агротехнологических работ.
В 2022-м к этим направлениям до-
бавилась субсидия на производство
масличных культур – 2,1 миллиона
рублей.

Нехитрый математический под-
счет показывает: за два последних
года общая сумма преференций
крестьянско-фермерскому хо-
зяйству составила 13,3 миллиона
рублей.

Круто? Для фермера – более
чем.

В прошлом году произошло раз-
рушение плотины Федоровского
гидроузла. А вместе с ней – уже
сверстанных планов производи-
телей белого зерна трех районов,
в том числе и самого рисосеющего
– Красноармейского. Сооружение
временной плотины по принци-
пу запруды позволило частично
восстановить посевные площади.
В Красноармейском районе риса
посеяли почти в два раза меньше
запланированного – 22 тысячи
гектаров.

Среди тех, кто принял взвешен-
ное решение временно поменять
приоритеты, был и Роман Ковалёв.
Стратегическую культуру в хозяй-
стве частично заместили подсол-
нечником, но главной владычицей в
рисовом севообороте стала соя.

Зачем об этом так подробно?
А затем, чтобы лишний раз под-
черкнуть, насколько важно идти в
фарватере аграрной политики. Как в
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Дневник фермера
Романа Ковалёва

ЦИФРЫ
9,3 миллиарда рублей

составила господдерж-
ка отрасли АПК края в
2022 году, в том числе на
растениеводство – более
3 миллиардов. Значитель-
ные средства были выделены
на льготное кредитование
– свыше 828 миллионов
рублей. Сумма кредитов,
взятых сельхозпроизводите-
лями края по этой субсидии,
составила 31,7 миллиарда
рублей.

11,1 миллиарда рублей
– общая сумма господдержки
сельхозпроизводителей в
Краснодарском крае в 2023
году (увеличена на 13 %).
Средства выделяются из
краевого и федерального
бюджетов.

КСТАТИ
На что фермеру можно получить господдержку:
на закладку сада интенсивного типа;
строительство, реконструкцию, ремонт, приобретение

земельных участков, сельскохозяйственных животных,
техники и оборудования;
производство молока и мяса;
приобретение племенных и товарных сельскохозяй-

ственных животных, предназначенных для воспроиз-
водства;
строительство теплиц для выращивания овощей за-

щищенного грунта;
оплату услуг по искусственному осеменению сель-

скохозяйственных животных;
приобретение молодняка кроликов, гусей, индеек;
приобретение систем капельного орошения для ово-

щеводства;
приобретение технологического оборудования для

животноводства и птицеводства;
наращивание поголовья коров;
приобретение сельхозтехники, оборудования для

переработки сельхозпродукции (кроме продукции сви-
новодства) и мобильных торговых объектов, а также
многое другое.

ВАЖНО
Согласно поправкам, вне-

сенным в госпрограмму
развития сельского хо-
зяйства, 50 % компенси-
рующих и стимулирующих
субсидий кубанские аграрии
должны были получить до
1 апреля.

Для Романа Ковалёва радость вдвойне, если цветение сада разгорается в пасхальные дни. Значит, все будет хорошо

– Государствен-
ная помощь – это
механизм стимули-

рования сельхозпроиз-
водства, причем в нена-
вязчивой форме. Можно
проигнорировать ее (тут
полная демократия), а
можно воспользоваться
и тем самым скоррек-
тировать в свою пользу
показатели рентабель-
ности.

Кстати, в части господдерж-
ки глава КФХ отмечает четкую
информационно-просветительскую
работу краевого минсельхоза,

процентах возмещения. Сказать,
что это хорошо, значит, ничего не
сказать.

– Это в хорошем смысле – такой
толчок в спину, что не побежать
было просто невозможно, – рас-
сказывает фермер. – Сегодня мы
выращиваем яблоки семи сортов,
начиная от Флорины и заканчивая
Симиренко. Реализуем на ярмар-
ках выходного дня в райцентре
Красноармейского района станице
Полтавской, в Славянске-на-Кубани
и Краснодаре. Оптовики везут на-
ливные плоды в Екатеринбург и
Москву. Было бы без помощи все
так, как есть? Наверное, да, но затя-
нулось бы на долгие годы. Поэтому
Кубань и рулит…

Среди фермеров Кубани Роман
Ковалёв – один из самых активных.
Он состоит в Совете Ассоциации
крестьянских (фермерских) хо-
зяйств Красноармейского района,
в Совете АККОР Краснодарского
края и живо интересуется всем,
что связано с аграрной повесткой
региона. Как только стартует та
или иная краевая программа под-
держки селян, фермер берет ее на
вооружение и говорит коллегам:
«Если открывают дорогу – значит,
это нужно стране…». И кто скажет,
что он неправ?

На все разговоры о бумажной
мороке, лишней отчетности и про-
чих головняках у Романа Ковалёва
ответ один: «Держите грамотного
бухгалтера!.. А для себя заведите
тетрадку, из которой будет ясно:
что такое хорошо и что такое
плохо».

АККОР Краснодарского края и
управления сельского хозяйства
администрации Красноармейского
района.

P. S.
Плохо, что для полива риса в

прошлом году не хватало воды, но
хорошо, что уродил хлеб. В 2022-м с
пшеничных полей Романа Ковалёва
собрали по 82 центнера зерна про-
довольственного значения. Это луч-
ший результат среди фермерских
хозяйств региона и еще один повод
услышать слова благодарности от
губернатора Кубани Вениамина
Кондратьева.


